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Acta de Sesión Ordinaria 
Consejo Consultivo Regional del Medio Ambiente 

Región de Los Ríos 
 

SESIÓN Nº 01 / 09 de mayo de 2023 
 
 
1. Hora:  16:00 horas  
 Lugar de reunión: Sala de Reuniones SEREMI MMA. 
 
2. Nómina consejeros/as asistentes a la reunión: 
 

ESTAMENTO 

REPRESENTADO 

NOMBRE INSTITUCIÓN Asistencia  

Científicos 

 

 

Luciano Caputo Universidad Austral de Chile. sí 

Katherine Hetz Universidad Santo Tomás sí 

Organización No 

Gubernamental  

Javier Salvatierra Fundación Plantae Sí 

Liliana Pezoa TNC No 

Empresariado 

 

Jorge Salazar Cámara de Comercio  sí 

Iván Ríos Cámara de Turismo – La Unión sí 

Trabajadores Paola Ramírez CUT No 

   

 Ministerio 

 

Alberto Tacón Seremi Medio Ambiente Los Ríos Sí 

Secretaría técnica  Carlos Sotomayor Seremi Medio Ambiente Los Ríos sí 

 
 
3. Excusas recibidas por inasistencia: 

Se recibieron excusas de la consejera Paola Ramírez 
 

 
4. Resumen de lo tratado  

 
Siendo las 16.45 del martes 09 de mayo, se lleva a cabo una sesión ordinaria del Consejo Consultivo 

del Medio Ambiente en la Región de Los Ríos. 

El objetivo de la reunión es una revisión de la Cuenta Pública 2022 -2223de la gestión regional de la 

SEREMI del Medio Ambiente, que es liderada por el SEREMI Alberto Tacón Clavaín. 

El SEREMI señaló que los lineamientos de la SEREMI tienen que ir en concordancia con la Estrategia 

Regional de Desarrollo de Los Ríos. Además, hizo un repaso por las diversas áreas de trabajo. 

El primer tema abordado estuvo relacionado con cambio climático y el logro de ser la primera región 

en Chile de contar con el Plan de Acción Regional de Cambio Climático (PARCC) y señaló que los Ríos 
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será la región piloto para el trabajo con Municipalidad en la construcción de sus Planes Comunales 

de Cambio Climático. 

Luciano Caputo, consulta por la Norma Secundaria de Calidad de la Cuenca del Río Valdivia. 

El SEREMI señala que el momento de citar a reunión al Comité Operativo será pronto y expresa que 

se ha hecho una revisión acuciosa antes de presentar a la sociedad civil. 

Luciano Caputo consulta si el Comité Operativo es vinculante. El SEREMI señala que estudian las 

observaciones entregadas, como en la última ocasión, sin embargo, el Comité Operativo no es 

vinculante. 

El SEREMI aborda las áreas de recursos naturales e hídricos, repasando el trabajo realizado con la 

mesa de humedales y la figura del Comité Regional de Superviligancia Ambiental que debería ser la 

instancia de coordinación para de denuncias y reacción ante denuncias.  

Además. abordó todo el trabajo que se ha realizado para responder las reclamaciones en las 

declaratorias de humedales urbanos que lleva adelante el Tercer Tribunal Ambiental. Así también 

dio cuenta del trabajo que se ha realizado para lograr las gobernanzas de los Santuarios de la 

naturaleza que ya fueron declarados en la Región. 

Javier Salvatierra consulta por el Humedal de Trumao (La Unión) y qué estado está esa conversación. 

El SEREMI Alberto Tacón señaló que hay una pausa por el momento, y que se espera volver abrir el 

diálogo con las comunidades y vecinos del sector. 

Iván Ríos señala que él está disponible para seguir dialogando en el sector. 

Javier Salvatierra consulta por la NSCA del Río Valdivia, en el sentido si se recibirá información a 

través del Comité Operativo Ampliado. El SEREMI Alberto Tacón, señala que se está a la espera que 

eso ocurra y es un aspecto importante que aún está latente y a la espera de su concreción 

El SEREMI da cuenta del área de calidad del aire, señalando como tema relevante la actualización 

del Plan de Descontaminación de la ciudad de Valdivia y que ese trabajo, se tradujo en la 

actualización del inventario de emisiones de Valdivia y además una auditoria al Plan en curso, que 

sirviera de insumo para el trabajo durante este año. 

De modo positivo el SEREMI del Medio Ambiente, dio a conocer que, gracias a la actualización del 

inventario, se pudo determinar que, durante la aplicación del PDA en Valdivia, se ha disminuido en 

una tonelada la emisión de material Particulado. Se ha establecido que, junto al recambio realizado 

por el MMA, los particulares también cambiaron sus equipos de calefacción. Además, se constató 

el uso de leña más seca por parte de los particulares en Valdivia. 

Jorge Salazar, consulta por el stock de pellet para este invierno, teniendo como referencia lo que 

ocurrió el 2021 y particularmente el 2022, donde hubo un quiebre de stock. 

El SEREMI del Medio Ambiente señaló que acuerdo a la información y datos aportados por la SEREMI 

de Energía, el suministro de pellet estaría asegurado para la región alcanzando un stock de 20 

toneladas. 

EL SEREMI del Medio Ambiente dio a conocer el trabajo y la re estructuración del equipo de 

Economía Circular, y el trabajo realizado con el Fondo para el Reciclaje, ley REP y el fuerte impulso 

en el desarrollo de estrategias de disminución de residuos orgánicos y residuos de la construcción. 
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Así también comentó las líneas y programas de trabajo con las Municipalidades (SCAM) y con los 

establecimientos educacionales (SNACE). Hizo un recuento de los FPA en ejecución y aprobados, 

destacando la cantidad de proyectos fuera de la capital regional. Hizo mención a Estado Verde y los 

avances del programa. 

La reunión finaliza a las 18.10 horas, con la invitación del SEREMI a la Consulta Pública del 18 de 

mayo de 2023. 

 


